

QUEDA EXCLUIDO VILLAR DEL POZO (CIUDAD REAL)

Villar de Cañas y Yebra siguen en la lucha nuclear

La Comisión Interministerial para la selección del emplazamiento del ATC (almacén temporal de residuos nucleares) ha excluido a Villar del Pozo (Ciudad Real) de la candidatura. A la Junta no le extraña, "ya que el Ayuntamiento se ha saltado los trámites legales". Finalmente, ocho municipios españoles optarán al controvertido ATC. Se mantienen Yebra (Guadalajara) y Villar de Cañas (Cuenca).

ANA NODAL



Imagen del pleno celebrado el lunes, 1 de febrero, contra el ATC en la región.

Aunque no han trascendido oficialmente los motivos que han llevado a la Comisión Interministerial a rechazar la propuesta de Villar del Pozo, municipio que cuenta con diez días para recurrir, la portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, lo veía venir. "No esperábamos menos de un Ayuntamiento que se ha saltado cualquier trámite, ya no sólo de sentido común, sino porque el alcalde (**Felipe Pulla**, del PP) tuvo el atrevimiento de saltarse cualquier procedimiento democrático y legal establecido para este asunto".

Rodríguez insiste en que en la orden de convocatoria se especificaba que el almacén no podía estar cerca de un aeropuerto y en el caso de la localidad ciudadrealeña no se cumple este

requisito, ya que está ubicada a escasa distancia del aeródromo de la capital de esta provincia.

El asunto del almacén de residuos está dando mucho de sí. Los ecologistas acusan al Gobierno central de no haber dado a conocer los riesgos potenciales que supone una instalación de estas características, mientras los expertos también se manifiestan al respecto. Por ejemplo, el profesor del Departamento de Energía Nuclear de la Universidad Politécnica de Madrid, Eduardo Gallego, aboga por que a la hora de decidir la instalación del ATC se tenga en cuenta su cercanía a una central nuclear, a fin de ahorrar costes y hacer más seguro y cómodo el transporte de los residuos.

Los políticos también han insistido en

sus posiciones. Por ejemplo, la portavoz del Gobierno ha recordado a los Ayuntamientos de Yebra y Villar de Cañas, que todavía están a tiempo de retirar sus propuestas. A la vez, Rodríguez ha recalcado el compromiso del presidente Barreda de evitar la instalación de un cementerio nuclear en Castilla-La Mancha.

Por su parte, el grupo parlamentario de ERC-IU-ICV ha preguntado al Gobierno por qué motivo la opinión de las comunidades autónomas no se tendrá en cuenta a la hora de elegir el emplazamiento de esta infraestructura. En una interpelación urgente, este grupo acusa al Ejecutivo de eliminar en la convocatoria "de una tacada cualquier papel decisivo de las autonomías", es decir, que "prescinde del consenso territorial" prometido por el Gobierno. Por último, ERC-IU-ICV critica que el Ministerio de Industria esté buscando emplazamiento para este almacén sin presentar un calendario de cierre de las centrales nucleares españolas.

En el PP, la presidenta regional, María Dolores de Cospedal, respondía en una entrevista a una cadena de radio que la instalación de un ATC en Yebra no le provocaría "el mayor disgusto de su vida". El portavoz socialista, Santiago Moreno, interpreta que el PP quiere el almacén de residuos en esta localidad alcarreña. □